

« Il n'y a pas de petites réussites quand l'homme est au cœur des projets »



## Avec le CCFD-Terre Solidaire du Tarn

Photo : Elisabeth du Closel

### Nos projets

Nous soutenons des projets dans les pays du Sud et de l'Est

### S'informer

Comprendre les enjeux du développement et de la solidarité internationale

### Se mobiliser

Comment s'engager et devenir acteur de transformation

## 842 millions de personnes souffrent encore de la faim au 21<sup>ème</sup> siècle!

Le CCFD Terre Solidaire, association de solidarité internationale, reconnue d'utilité publique, lutte contre le fléau de la faim, de la pauvreté et de l'injustice en accompagnant et en finançant des initiatives locales. Notre but est d'aider les plus démunis à sortir du cercle vicieux de la Faim pour rentrer dans un système durable, respectueux de droits de l'homme et de l'environnement (16% des initiatives soutenues sont des projets agricoles et de souveraineté alimentaire).

Au CCFD-Terre Solidaire, les dons sont versés dans un « pot commun » : ce principe nous permet de répartir équitablement l'argent collecté selon les besoins identifiés. Le CCFD TS choisit de se mettre au service de toutes les causes : non seulement celles qui sont médiatisées mais aussi toutes les autres qui méritent attention et soutien. Plus de 20 000 projets sont soutenus à travers 450 organisations partenaires à travers le monde

*Les partenaires que nous recevons témoignent de ce qu'ils vivent dans leur pays... D'autres témoignages d'actions solidaires jalonnent notre bulletin. Découvrez-les !*

**La faim dans le monde peut disparaître** notre appui financier est nécessaire pour soutenir des projets de développement et faire reculer la pauvreté. Donner, c'est participer directement aux actions de solidarité internationale, c'est partager le courage et l'espérance de ces hommes et femmes qui se battent pour construire leur avenir !

**Alors, « sans relâche, continuons à tendre la main aux populations pauvres pour construire un monde plus juste et plus humain »** Guy Aurenche, président du CCFD.

Elisabeth Abadie *présidente diocésaine du Tarn*

CCFD-Terre Solidaire 16 rue de la République 81000 Albi Tél : 05 63 48 85 66 E-mail : [diocesealbi.ccfid@orange.fr](mailto:diocesealbi.ccfid@orange.fr)

Pour de plus amples informations sur les contacts et les activités n'hésitez pas à aller sur le [blog.ccfid-terresolidaire.org/mpr/](http://blog.ccfid-terresolidaire.org/mpr/)

## APPEL AUX CATHOLIQUES DE FRANCE

### POUR LE CARÊME 2014

Chemins  
de  
fraternité

En ce Carême 2014, avec le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD)

-Terre Solidaire, nous voulons répondre à l'appel

lancé le 10 décembre dernier par le pape François : "J'invite toutes les institutions, toute l'Église et chacun de nous, comme une seule famille humaine, à nous faire l'écho des personnes qui souffrent en silence de la faim, afin que cet écho devienne rugissement capable de secouer le monde".

Pour nous aider à vivre ce temps fort, au nom de notre foi en Jésus Christ, les évêques de France ont donné mission au CCFD -Terre solidaire de développer la solidarité avec les peuples les plus pauvres. La mission du CCFD consiste à chercher des solutions en nouant un partenariat avec des organisations locales

et en collaborant directement avec les personnes confrontées aux problèmes de la faim, de la violence, de la misère...

Dans notre marche vers Pâques, en signe de solidarité avec tous les peuples de la terre, chacun pourra ... (\*)

Guy AURENCHÉ  
Président du CCFD -Terre solidaire

Mgr Jacques BLAQUART, Évêque d'Orléans,  
Président du Conseil de la solidarité,  
Évêque accompagnateur du CCFD-Terre Solidaire

(\*) = la fin du texte signé est sur le site internet [www.catholique-tarn.ccf.fr](http://www.catholique-tarn.ccf.fr), mais chacun doit se sentir libre et peut faire preuve d'imagination pour compléter la phrase à sa manière.

### Pourquoi ne pas participer à une équipe locale CCFD-Terre Solidaire

Voici un cours extrait de la vie de l'équipe locale CCFD-Terre Solidaire de la vallée de la Durenque

*Depuis sa création en 1993, l'équipe a pu aborder des thèmes clés avec les partenaires :*

- « se nourrir, c'est un devoir » avec l'eau comme thème retenu,
- « la souveraineté alimentaire » et le droit à l'alimentation.
- « une alimentation équilibrée », Partage des fruits rapportés du Sénégal avec les enfants du primaire
- Invitation d'un partenaire du Mali

Chaque rencontre avec un partenaire est un moment important d'échanges riches grâce au partage d'expérience de vie. Nous nous rendons ainsi compte que ce qui se fait « là-bas » nous concerne. Nous devons savoir écouter et ne pas penser pour eux !

*Pour soutenir les actions du CCFD-Terre Solidaire, l'équipe locale :*

- S'est installé sur le marché de Noël en 2009 et a présenté des produits du Commerce Equitable
- A soutenu les enfants de catéchèse qui ont participé à la journée diocésaine d'éveil à la solidarité
- En 2010 deux chorales sont venues donner un concert à Noailhac avec une collecte au profit des actions du CCFD-Terre Solidaire
- En 2012 une rencontre avec Mme Marie-France de Truchis nous a sensibilisés à la contemplation de la nature et aux rapports entre église et écologie
- En 2013, le partenaire venant de la République Démocratique du Congo est passé par Labruguière et a rencontré des jeunes au lycée agricole de Touscayrats

**Et en 2014, l'équipe prépare un concert à Noailhac, une vente de fleurs à Augmontel (pendant le Carême), et une vente de crêpes, gâteaux et autres douceurs à la sortie des messes de Noailhac et de Labruguière**

**Avec un théâtre d'ombres, une vidéo, un jeu de questions-réponses VRAI/FAUX et des saynètes où le public pouvait monter sur scène pour modifier la fin, les acteurs ont su mettre le doigt sur des problèmes importants sans moraliser. Plus de 60 personnes se sont déplacées, pour assister à ce spectacle très réussi.**

**A la  
rencontre  
du frère venu  
d'ailleurs**

**Chaque année, la venue d'un partenaire du CCFD, nous met au cœur de la préoccupation la plus importante du CCFD : le travail en partenariat avec des associations locales qui, dans les divers pays, visent à combattre la pauvreté et l'injustice, pour les aider à réaliser leurs propres projets pour promouvoir dignité et autonomie.**



L'année dernière nous avons reçu Monsieur Dimanche Kinyamwanza, représentant le Forum des Amis de la Terre (FAT), du Nord-Kivu en République Démocratique du Congo. Le but du FAT est protéger les petits agriculteurs travaillant sur la base de coutumes orales des grands investisseurs utilisant les lois écrites. Le FAT mène actuellement un important projet sur financement de l'Union Européenne afin d'aider à l'élaboration d'une politique qui permette aux petits paysans de nourrir leurs familles. Rappelons qu'au Nord-Kivu, une famille vit sur une surface de terrain d'un demi-hectare ! Le CCFD-Terre Solidaire continue de soutenir des actions dans la région des « Grands Lacs » qui permettrait d'assurer la sécurité alimentaire de cette région.



**Cette année, notre partenaire sera Madame M'Balia SANGARE, guinéenne, présidente de l'ONG ADEPEEG (Appui au Développement de la Pêche et de l'Élevage en Guinée) et membre du Conseil d'Administration d'ADEPA (Association Ouest Africaine pour le Développement de la Pêche Artisanale), que le CCFD soutient. Elle nous ouvrira aux problèmes de la pêche qui, s'ils sont absents de nos préoccupations locales, sont vitaux en particulier pour l'ensemble des pays de l'Afrique de l'Ouest.**

ADEPA est une ONG créée en septembre 1992 dont le siège est actuellement à Dakar.

Elle regroupe majoritairement des organisations professionnelles (OP), mais aussi d'autres associations et des particuliers de tous les pays de l'Afrique de l'Ouest, de la Mauritanie au Cameroun (16 pays), pour lesquels la pêche artisanale est d'un intérêt capital face au pillage des ressources halieutiques, dans le but de réfléchir à un programme de valorisation des produits de la mer.

Dans ce cadre, l'ADEPA œuvre pour que la pêche artisanale soit reconnue et développée pour son importance capitale dans l'approvisionnement de la région en protéines animales indispensables à l'alimentation, et pour les emplois qu'elle génère en quantité non négligeable, particulièrement pour les femmes transformatrices et commerçantes de poisson. « Nul n'ignore le rôle principal des femmes comme vecteur d'investissements dans les familles dans le domaine de la santé, de l'habitat, de l'éducation ».

**Venez rencontrer Madame M'Balia SANGARE  
au cours de sa venue dans le Tarn entre le 16 et le 20 mars.**

**Programme prévisionnel : Dimanche 16 mars après-midi – salle de l'église du Sacré-Cœur d'Aussillon ; Mardi 18 à 19h00 salle de Couffouleux ; Mercredi 19 en soirée Villefranche d'Albi ; Jeudi 20 en soirée dans le secteur Albi/Carmaux**

**Au service  
du bien  
commun**



Nous attirons votre attention sur la baisse du nombre des donateurs et des montants collectés dans le département du Tarn. Donateurs : Jusqu'en 2011 leur nombre ne variait pas beaucoup; par contre le nombre de donateurs a baissé de 9% en 2012 et de 18% en 2013. Montant des dons : Jusqu'en 2011 il était relativement stable; par contre il a baissé de 8% en 2012 et de 15% en 2013.

***La faim dans le monde peut disparaître***

***Faisons connaître les missions du CCFD - Terre Solidaire !***

**Pour envoyer vos dons, vous pouvez choisir entre :**

- **niveau national : [www.ccfid-terresolidaire.org](http://www.ccfid-terresolidaire.org) ou CCFD-Terre Solidaire 4, rue Jean Lantier 75001 Paris**
- **niveau départemental : CCFD-Terre Solidaire 16, rue de la République 81000 Albi**
- **l'église de votre quartier le 5<sup>e</sup> dimanche de Carême (5 et 6 avril 2014)**

**LE CCFD-Terre Solidaire vous invite aussi**

**Enfants, jeunes, adultes, nous vous attendons !  
SAMEDI 5 AVRIL à Saint Sulpice: JDES**



La *Journée Diocésaine d'Eveil à la Solidarité (JDES)* est née de la collaboration entre tous les mouvements et services qui travaillent avec les enfants et jeunes (8-15 ans), à l'invitation du comité diocésain de solidarité internationale (CCFD-TS, Secours Catholique, Mission Universelle) pour les ouvrir à la solidarité internationale, et par là à la mission essentielle de l'Eglise: Annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, de l'Amour pour l'autre, ce qui nécessite de se faire son prochain.

**UN ÉVÉNEMENT IMPORTANT**

Cette journée est devenue un événement important pour les jeunes d'école et de collège : à partir de jeux, d'ateliers, de témoignages, ils découvrent la dimension éminemment évangélique de la solidarité.

***En piste pour la Paix***

***Informations et inscriptions auprès de votre secrétariat paroissial ou de la délégation du CCFD-TS***



Il est catholique engagé, ancien avocat à la cour d'appel de Paris, spécialiste de Droit civil pénal et de droits humains, président d'honneur de la fédération internationale des chrétiens pour l'abolition de la torture... Il a aussi été président de l'association des amis de La Vie, membre associé de la commission Justice&Paix... auteur de nombreux ouvrages ... et président national du CCFD Terre Solidaire depuis 2009 !

Il sera dans le Tarn les **16 et 17 octobre 2014 pour la journée du refus de la misère**

Bien entendu vous avez deviné ! **Guy Aurenche** sera parmi nous à l'automne prochain

Notez dès à présent cette date dans vos agendas !